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Президиум 
Федерации 
профсоюзов РТ: 
учиться, учиться, 
учиться... 
в 2019–2020 учебном году, итоги которого были 
подведены на днях на заседании Президиума Фе-
дерации профсоюзов РТ под председательством 
елены Кузьмичевой, по разным формам обучения 
повысили свою квалификацию 125 248 профакти-
вистов, что составило 84 процента от общей числен-
ности профсоюзных кадров и актива.

По-прежнему большую роль 
в деле обучения играли Школы 
профсоюзного актива, которых, 
по словам, начальника орготдела 
ФПрт Ольги бухминой, в респу-
блике насчитывается более 260. За 
отчетный год в них было обучено 
более 45 тысяч человек.

В числе наиболее активно и 
эффективно занимающихся во-
просами обучения профактива, 
Ольга Геннадьевна назвала ре-
спубликанские комитеты проф-
союзов трудящихся авиационной 
промышленности, работников 
образования и науки, госучреж-
дений и общественного обслужи-
вания, здравоохранения, химиче-
ских отраслей промышленности, 
культуры, «Электропрофсоюз», 
профсоюз ПАО «татнефть» и 
ПАО «КАМАЗ». наряду с по-
ложительной работой ею были 
отмечены и недостатки, связан-
ные со слабым использованием 
рядом рескомов профсоюзов 
базы Учебно-исследовательского 
центра профсоюзов, Казанского 
филиала Академии труда и со-
циальных отношений, низким 
финансированием на подготовку 
профсоюзных кадров и актива.

О системе обучения профсо-
юзных кадров и актива в респу-
бликанской организации росхим-
профсоюза рассказал председатель 
Алексей Ильин. В частности, он 
отметил, что сегодня приходится 
учитывать современные реалии в 
обучении профсоюзных кадров. 
И дело не всегда в карантине и 
переходе на онлайн обучение. По 
его словам, работодатели неохот-
но предоставляют освобождение 
от работы, для многих первичек 
непосильной задачей становится 
аренда помещений для проведе-
ния учебы и многое другое. но, 
несмотря на трудности, по его 
словам, профсоюзным обучением 
в прошедшем учебном году было 
охвачено почти две тысячи акти-
вистов росхимпрофсоюза.

Председатель Молодежного 
совета ФПрт наиль Вяльшин 
в своем выступлении поделился 
информацией о новом «Моло-
дежном образовательном проек-
те» Федерации профсоюзов рт, 
который был запущен совместно 
с Учебно-исследовательским 
центром профсоюзов на плат-
форме ZOOM. В данном проекте 
молодые профактивисты пройдут 
онлайн обучение по разным во-
просам, включающих самораз-
витие, правовую грамотность и 
многое другое.

Директор Учебно-исследова-
тельского центра профсоюзов 
светлана безбородова поделилась 
с членами Президиума инфор-
мацией об итогах учебного года, 
а также рассказала о новых про-
граммах, которые предлагает УИЦ 
на следующий учебный год.

также члены Президиума по-
знакомились с опытом работы по 
обучению профсоюзных кадров и 
актива крупнейших предприятий 
нашей республики ПАО «КА-
МАЗ» и «нижнекамскнефте-
хим».

Подводя итоги, председатель 
Федерации профсоюзов рт елена 
Кузьмичева, отметила, что всем 
профсоюзным активистам не-
обходимо совершенствовать свой 
уровень, надо учиться и адресно 
заниматься вопросами обучения.

также на заседании Прези-
диума Федерации профсоюзов 
республики татарстан был рас-
смотрен вопрос о назначении сти-
пендии Федерации профсоюзов 
студентам Казанского филиала 
Академии труда и социальных 
отношений по итогам 2019/2020 
учебного года.

Именные стипендии проф-
союзов в размере 10 тысяч рублей, 
за высокие достижения в учебе и 
активное участие в профсоюзной 
работе были назначены: Оксане 
Коровиной – бухгалтеру первич-
ной профсоюзной организации 
Казанской тЭЦ-3, студентке 3 
курса экономического направ-
ления; Лилие назмутдиновой 
– инженеру по охране окружаю-
щей среды, председателю моло-
дежной организации филиала 
«Казанские электрические сети», 
студентке 3 курса юридического 
направления; разине никитиной 
– главной медицинской сестре, 
председателю первичной про-
фсоюзной организации ГАУЗ 
«Менделеевская Црб», студентке 
3 курса юридического направ-
ления; Алине сабитовой – спе-
циалисту по организационно-
информационной работе татар-
ской республиканской органи-
зации професионального союза 
работников культуры, студентке 1 
курса юридического направления 
обучения.

Председатель Федерации 
профсоюзов елена Кузьмичева 
поздравила стипендиатов и по-
желала дальнейших успехов как 
в учебе, так и в профсоюзной 
деятельности.

Пресс-центр Федерации 
профсоюзов Республики Татарстан

ФНПР поддерживает 
инициативу правительства РФ по 
переобучению безработных, но...

Премьер-министр Михаил Мишустин подписал распоря-
жение по выделению средств в размере трех миллиардов 
рублей для переобучения граждан, оставшихся без ра-
боты из-за пандемии коронавируса.

Инициатива заключается в том, 
что правительство целенаправленно 
выделяет деньги на переобучение 
безработных, оказавшихся в этом 
статусе из-за влияния коронавируса 
на работу организаций, либо тех 
людей, которые еще не устроились 
на работу по той же причине. также 
принять участие в программе смогут 
и трудоустроенные, но находящиеся 
под риском увольнения.

с одной стороны, это хорошее 
начинание, потому что выделены 

действительно неплохие деньги. с 
другой стороны, проблема заключа-
ется в том, что за эти деньги плани-
руется переобучить лишь около ста 
тысяч человек. 

Однако в настоящий момент ко-
личество безработных в российской 
Федерации существенно больше и 
составляет цифру, которая разнится 
от числа официально зарегистриро-
ванных безработных (примерно 3.5 
млн. человек) до общего количества 
безработных (по разным оценочным 

суждениям – около 4-5 млн.).
Поэтому, несмотря на то что 

инициатива совершенно правиль-
ная, возникает вопрос: что делать с 
остальными безработными? 

Понятно, что просто выделением 
денег на переобучение ситуацию не 
решишь. Очевидно, решать ее нужно 
через создание новых рабочих мест с 
нормальным уровнем оплаты труда, 
который бы побуждал людей идти 
устраиваться на эти места. Феде-
рация независимых Профсоюзов 
россии готова поддержать все по-
добные инициативы Правительства 
и с нетерпеньем их ждет.

Александр Шершуков, 
заместитель Председателя ФНПР

Защитить минимальный доход
Недавно в Татарстанском региональном отделении пар-
тии «единая Россия» состоялась встреча членов обще-
ственного штаба поддержки кандидата в Президенты 
Республики Татарстан Р. Н. Минниханова на тему: «Ме-
ханизмы защиты гарантированного минимального дохода 
граждан». Модератором встречи выступила председатель 
Федерации профсоюзов Республики Татарстан, депутат 
Государственного Совета РТ елена Кузьмичева.

Профлидер в ходе проведения 
совещания отметила, что татарстан 
вошел в число регионов по реализа-
ции пилотных проектов, направлен-
ных на повышение уровня доходов 
граждан, только в этом году адресные 
меры поддержки получили 750 тысяч 
татарстанцев. на это из бюджета ре-
спублики выделено дополнительно 
более 480 миллионов рублей.

также елена Ивановна отметила, 
что в рамках защиты гарантирован-
ного минимального дохода в период 
пандемии коронавируса «единой 
россией» уже реализовано несколько 
законодательных решений. В част-
ности, законодательно защищены 
президентские выплаты на детей от 
взыскания по исполнительным про-
изводствам, принят закон, который 
предоставил пенсионерам и инвали-
дам, не имеющим других источников 
дохода, право на однократную рас-
срочку по взысканию задолженности 

по страховым взносам, кредитным 
займам и т.д. Этим же законом 
предусмотрен мораторий на меры 
принудительного исполнения.

но данный вопрос необходимо 
ставить шире: «сегодня партия 
“единая россия“ предлагает га-
рантировать неприкосновенность 
минимального дохода граждан и 
минимизировать риски, связанные 
с погашением кредитов, чтобы люди 
не оставались без средств к суще-
ствованию. Это означает, что в какой 
бы жизненной ситуации человек ни 
оказался, государство защищает его 
минимальный доход», – добавила 
елена Ивановна. Она уточнила, что 
в период пандемии коронавируса 
существуют риски попадания в тяже-
лую ситуацию многих людей.

Заместитель министра экономики 
рт Олег Пелевин обратил внимание 
экспертов на то, что в республике для 
30% субъектов малого и среднего 

бизнеса продлили сроки уплаты 
налогов, а 20% предприятий полу-
чили продление по уплате страховых 
взносов.

«Для всех субъектов МсП с 1 
апреля тарифы по страховым взно-
сам были снижены с 30 до 15% в 
части, превышающей минимальный 
размер оплаты труда. Кроме того, 
была оказана поддержка самоза-
нятым гражданам. Им возвращены 
все уплаченные в 2019 году налоги 
и представлен для них налоговый 
капитал», – рассказал Пелевин. Он 
подчеркнул, что все меры поддерж-
ки реализуются под тщательным 
контролем Президента татарстана 
рустама Минниханова.

«Президентом республики по-
ставлена задача по оживлению эконо-
мики. с этой целью рустамом Мин-
нихановым заявлен дополнительный 
пакет мер поддержки, направленный 
на реализацию инвестпроектов, 
расширение экспорта, развитие но-
вых производств», – заметил Олег 
Пелевин.

В завершение встречи участники 
отметили, что меры, принимаемые в 
стране в целом и в республике в част-
ности, направлены на обеспечение 
социального благополучия граждан.

Пресс-центр Федерации 
профсоюзов Республики Татарстан

100-процентное 
профчленство в агрофирме
На днях председатель Татарстанской республикан-
ской организации Профсоюза Фарида Гарифуллина с 
целью ознакомления с деятельностью первичной про-
фсоюзной организации посетила агрофирму «Аняк» 
Актанышского муниципального района.

В ООО «Агрофирма «Аняк» 
действует первичная профсоюзная 
организация, которой уже двенад-
цать лет руководит Айзат Фазуллин. 
Членами профсоюза здесь являются 
все работники – 354 человека.

Основным документом, регули-
рующим социально-трудовые отно-
шения между работниками и руково-
дителем предприятия, является кол-
лективный договор. Он обеспечивает 
социальную защиту и материальную 
поддержку работников сельхозпред-
приятия. Здесь предусмотрены такие 
меры, как субсидии на приобретение 

и строительство жилья, льготные 
кредиты и финансовая помощь на 
безвозвратной основе, субсидии на 
жилищно-коммунальные услуги, 
обеспечение горячим питанием 
работников предприятия, предостав-
ление льгот по оплате содержания 
детей в дошкольных учреждениях. 
Остронуждающимся работникам 
оказывается материальная помощь 
на оздоровление.

В ООО «Агрофирма «Аняк» 
вовремя и в полном объеме выпла-
чивается заработная плата (сред-
няя зарплата здесь более 29 тысяч 

рублей), созданы хорошие условия 
работникам для производительного 
труда. не удивительно, что при такой 
заботе люди работают с отдачей.

Фарида Гарифуллина поблагода-
рила генерального директора Фари-
са Фатхиева за заботу, внимательное 
и бережное отношение к работникам 
предприятия, вручила благодар-
ность Председателя Профсоюза 
работников агропромышленного 
комплекса российской Федерации 
за активное сотрудничество с про-
фсоюзом по развитию социального 
партнерства. За многолетнюю ак-
тивную работу в профсоюзе предсе-
дателя профкома Айзата Фазуллина 
наградила Почетной грамотой Фе-
дерации Профсоюзов республики 
татарстан.

Татреском профсоюза 
работников АПК РФ




